

DOMINGO 7 DE JUNIO DE 2020

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### LOS RETOS Y PENDIENTES DEL IEEQ A UN AÑO DE LAS ELECCIONES DE 2021

Por Nancy Burgos

A un año del proceso Electoral 2021 el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra analizando los mecanismos que deberán cambiar y cuales deberán permanecer previo, durante y posterior a la elección del próximo año, refirió el Presidente consejero Gerardo Romero Altamirano. Enfatizó que, si bien se está repensando el proceso debido a la pandemia, el voto seguirá realizándose en las urnas de manera física, con boletas y casillas, ya que de momento la Constitución no tiene contemplado otro mecanismo, sin embargo, se estima que para esa fecha la crisis sanitaria haya terminado. “Estamos definitivamente repensando el proceso electoral, pero hay una cosa absolutamente cierta, la elección del 2021 en Querétaro va a ser con boletas y con casillas físicas, no hay una modificación constitucional que permiten México un voto electrónico ni un voto distancia.” Para temas de capacitación del personal y de quienes serán candidatos señaló que se estará habilitando el centro virtual INE blackboard para migrar en la medida de lo posible a las actividades digitales, tal y como se ha realizado con las sesiones ordinarias de consejo. Sin embargo, al haberse retrasado la fecha de inicio de este proceso, se dará pauta para seguir analizando las fases en las que se pueda trabajar a distancia, como una alternativa. “Muchos cambios que estamos viviendo seguro llegaron para quedarse, nosotros estamos implementando algunos que vamos a seguir desarrollando aún y cuando estas estrategias de sana distancia ya no sean recomendadas, me refiero a las sesiones virtuales tanto de las comisiones como del propio consejo general o en inclusive mecanismos de capacitación”. Añadió que uno de los mayores retos que tiene el instituto y la sociedad, es generar un voto informado, con la información certera y correcta, por lo que se estará trabajando para abrir canales de comunicación para llevar toda la información del proceso a toda la sociedad, de una fuente confiable como lo es el órgano electoral. De igual forma, recordó que con las últimas reformas aprobadas a la Ley Electoral se lograron modificaciones en el calendario electoral, en la normatividad interna del instituto, en la organización de los consejos distritales y municipales, y diferentes aspectos técnicos que se retomaron de la propuesta inicial, por lo que se espera que con ello se garantice un buen desarrollo del proceso electoral. Cabe mencionar que el 6 de junio de 2021 se renovarán la gubernatura, las presidencias de los 18 ayuntamientos, así como las y los 25 diputados del congreso estatal, cuyo proceso arrancará el próximo 15 de octubre.

<http://adnformativo.mx/los-retos-y-pendientes-del-ieeq-a-un-ano-de-las-elecciones-de-2021/>

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### AÑO ELECTORAL Y CONTINGENCIA SANITARIA

Por Fernando Paniagua

El proceso electoral de Querétaro iniciará formalmente entre el 16 y el 31 de octubre de este año; unos ocho meses antes de la jornada electoral programada para el 6 de junio del año próximo. El arranque del proceso electoral del estado se dará con la contingencia de COVID-19 todavía entre nosotros y con la incertidumbre de si, todavía más adelante, tendremos la presencia de brotes y rebrotes en el territorio mexicano. El arranque del proceso electoral del estado se dará con la contingencia de Covid-19 todavía entre nosotros y con la incertidumbre de si, todavía más adelante, tendremos la presencia de brotes y rebrotes en el territorio mexicano. Ante las fallidas estimaciones de las autoridades sanitarias mexicanas, que lo mismo dicen que el pico de la pandemia se daría el 6 de mayo, y que luego corrigieron que para el 10 del mes pasado y ahora afirman que habrá sitios donde el pico de contagios se esté registrando incluso en el mes de octubre, ya no hay a qué atenernos. Lo único claro, en medio de la

**DOMINGO 7 DE JUNIO DE 2020**

contingencia sanitaria que vive el mundo, es que el virus llegó para quedarse. De acuerdo con la nueva Ley Electoral del Estado aprobada en mayo y publicada el pasado martes, en Querétaro, las campañas para la elección de gobernador iniciarán formalmente el 3 de abril y concluirán el 2 de junio del próximo año. La nueva ley electoral señala, además, que la elección en la que se elegirá gobernador, 18 alcaldes y se renovará el congreso, se realizará el 6 de junio y será concurrente con la elección federal. Como decía al inicio de esta colaboración, el proceso electoral dará inicio entre el 16 y el 31 de octubre de 2020; es decir, para esas fechas el virus SARS-Cov-2 seguirá presente de manera importante en el país. Difícilmente durante los siguientes meses podremos contar con una vacuna para combatir el virus; hay estimaciones que señalan que ésta podría estar lista para su producción masiva, en el transcurso del primer trimestre del próximo año. Una vez iniciada su producción, la vacuna tardaría todavía varios meses en ser distribuida a todos los rincones del mundo y, todavía más tiempo para inmunizar a la población mundial; pongamos que lo hacen rápido y en México la vacuna contra el Covid-19 se logra distribuir y aplicar, en el primer semestre del próximo año. Entonces, si tomamos en cuenta que la campaña para la gubernatura del estado dará inicio 73 días naturales anteriores al día de la elección; es decir, el 3 de abril y ésta no deberá durar más de 60 días, por lo que concluirá el 2 de junio, podemos concluir que las campañas en Querétaro se darían sin vacuna y con la presencia del virus entre la población. El mismo caso se presentaría en las campañas para diputaciones y ayuntamientos, pues el mismo artículo indica que éstas darán inicio 48 naturales anteriores al día de la elección; es decir, el 20 de abril y no deberán durar más de 45; es decir, el mismo caso. Este escenario podría cambiar, si los estudios para el desarrollo de la vacuna se aceleran, lo mismo que los procesos para su producción, distribución y aplicación; sin embargo, se ve complicado. (EUQ)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/ano-electoral-y-contingencia-sanitaria>

### **ES GRATUITO EL TRÁMITE DE CONSTANCIA DIGITAL**

El INE informó que es totalmente gratuito el trámite de la Constancia Digital de la Credencial para Votar, misma que se ofrece a la ciudadanía, ante el cierre de módulos de atención, por el confinamiento ante la pandemia de Covid-19. (DQ)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PRI**

#### **HABRÁ ACCIÓN VS GARAY: PRI**

El PRI definirá una acción contra el presidente municipal de Pinal de Amoles, el priista Isidro Garay, hasta que concluyan las investigaciones de las autoridades sanitarias, advirtió Paul Ospital, dirigente estatal del partido, luego de señalar la SESEQ que el edil sí acudió a una fiesta, durante la contingencia por el Covid-19. (DQ)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: UAQ RECLAMA A GOBIERNOS UN MEJOR INTERNET**

Justo cuando la UAQ enfrenta el desafío de concluir con plataformas de educación a distancia el semestre interrumpido, la rectora Teresa García pide a los gobiernos federal y estatal mejorar la infraestructura de comunicación de las comunidades más alejadas porque esto se ha vuelto una prioridad a raíz de la contingencia sanitaria. (DQ, principal)

**DOMINGO 7 DE JUNIO DE 2020**

## **N: ENCONTRONAZO**

Siete personas lesionadas fue el saldo de un choque múltiple registrado ayer en la Cuesta China, luego de que un autobús de Flecha verde derrapó sobre la curva, provocando que otros vehículos impactaran a la unidad y éstas, a su vez, fueron embestidas por un tráiler. (N, principal)

## **AM: FALLECEN ESTE SÁBADO CINCO HOMBRES A CAUSA DE COVID-19 EN QUERÉTARO**

Los cinco hombres que perdieron la vida a causa de coronavirus estaban internados. Querétaro registró hoy 54 casos nuevos de coronavirus. Las personas que contrajeron el virus son 24 mujeres de entre 24 años y 69 años de edad y 30 hombres entre 12 y 90 años de edad, así lo informó la SESEQ. (AM, principal)

## **EUQ: TRIPLICAN CASOS COVID EN 20 DÍAS: SALUD**

En 20 días se triplicaron los casos de Covid-19 en el estado de Querétaro, el 15 de mayo se reportaron 392 casos positivos y el 5 de junio cerró con mil 214, mientras que las defunciones crecieron casi cinco veces (...) La SESEQ registra los casos de cada uno de los municipios en donde Landa de Matamoros y Arroyo Seco sólo presentan casos sospechosos. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **EDUCACIÓN A DISTANCIAS, UN RETO DE EQUIDAD Y CALIDAD EDUCATIVA**

Por Luis Martín

En este cambio de época y en una época de cambios, Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, hace un llamado a la oportunidad histórica que tenemos como generación para disminuir la desigualdad social, ante una contingencia que nos exige creatividad para encontrar esquemas conjuntos, entre clases presenciales y educación a distancia, que permita mejorar la formación de los estudiantes con equidad y calidad educativa. Subraya que, bajo la batuta del gobernador, desde el inicio de esta contingencia todas las acciones de la SEDEQ han enfocado priorizar el interés superior de nuestros infantes y adolescentes en cuanto al cuidado de su salud y derecho a la educación. (N)

### **MANTIENE QUERÉTARO ALTO ÍNDICES DE CONTAGIOS POR COVID-19; REPORTAN 54 ESTE SÁBADO Y LLEGAN A LOS 1,268 CASOS POSITIVOS**

En Querétaro un hombre de 42 años, uno de 60, un hombre de 51 con diabetes y enfermedad pulmonar obstructiva crónica, un hombre de 59 con diabetes y un hombre de 63 años con diabetes e hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. (N, ADN, CI)

### **SUMAN 136 CASOS DE COVID-19 EN SJR**

Hasta este sábado se reportaron 136 casos de Covid-19 en el municipio de SJR, con lo que se sumaron seis más que en las últimas 24 horas, siguiendo en segundo lugar en cuanto a los contagios a nivel estatal, tan sólo por debajo de la capital que reporta 755 casos. La SESEQ informó que Amealco de Bonfil se mantiene con cinco casos confirmados desde hace por lo menos una semana, Pedro Escobedo reportó un caso más con lo que ahora presenta 19 contagios. (ESSJR)

### **REPORTA LANDA DE MATAMOROS Y ARROYO SECO BAJA INCIDENCIA DE ENFERMEDADES RESPIRATORIAS**

La directora de Servicios de Salud en el estado, Martina Pérez, indicó que ha bajado la incidencia de consultas por enfermedades respiratorias en Landa de Matamoros y Arroyo Seco. Cabe recordar que la Secretaría de Salud amplió las unidades de monitoreo en esos y otros municipios para verificar si realmente no existen casos de Covid-

**DOMINGO 7 DE JUNIO DE 2020**

19. Sin embargo, la dependencia no ha detectado casos positivos y todos los sospechosos han sido descartados. (ADN)

### **EMPRESAS EN PROCESO DE ADECUACIÓN PARA LA REAPERTURA: MPR**

Por Diego Rivera

Diversas dependencias estatales y municipales trabajan con los sectores económicos que aún no reanudan actividades para que conozcan los requisitos a cumplir para poder abrir en las próximas semanas informó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (N)

### **CASOS DE DENGUE SE DUPLICAN EN LA SIERRA GORDA DE QUERÉTARO**

En quince días se duplicaron los casos de dengue en la Sierra Gorda de Querétaro, pues el pasado 15 de mayo se habían registrado 15 casos, sin embargo, a la primera semana de junio se han registrado 29 casos. Así lo indicó Martina Pérez Rendón, directora de Servicios de Salud de Querétaro, quién señaló que está bajo control, aunque se siguen difundiendo las medidas preventivas. (CI)

### **SE IMPARTEN CONFERENCIAS VIRTUALES A EMPRESA SIEMENS**

La SESEQ, a través del CECA, impartió el ciclo de Conferencias Virtuales a personal de la empresa Siemens, de los centros de trabajo de: Querétaro, Tabasco, Campeche, Ciudad de México, Veracruz y Nuevo León. Las conferencias se impartieron a un total de 50 empleados que realizan actividades esenciales. Los temas abordados fueron: Salud Mental y COVID-19, Los Cuidados Esenciales y Prevención de Uso de Drogas. (N)

### **BACHILLERATOS PODRÍAN INICIAR CLASES EN SEPTIEMBRE**

Por Diego Rivera

Se espera que el ciclo escolar para educación media superior inicie en septiembre, aunque cada entidad y cada subsistema educativo están en libertad de hacer ajuste a sus calendarios, aseguró Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (N)

### **BUSCA UTEQ 650 PADRINOS PARA EVITAR LA DESERCIÓN ESCOLAR**

Por Jahaira Lara

Luego de que la UTEQ lanzará el 1 de junio el programa “Red de apoyo solidario” en pro de los universitarios que enfrentan problemas económicos para continuar con sus estudios; el rector Carlos Arredondo, informó que se ha tenido respuesta positiva tanto del sector público y privado, sociedad en general y comunidad universitaria. (N)

### **AMPLÍAN EL PLAZO PARA PAGAR UTILIDADES**

La ST informó que los trabajadores que laboran para un patrón o persona física, podrán recibir el pago de las utilidades el 29 de agosto como fecha límite. A través de un comunicado la dependencia destacó que esta determinación de tomó debido a que la SHCP, a través de la Primera Resolución de Modificaciones a la Miscelánea Fiscal 2020, amplió el plazo para la presentación de la declaración anual 2019, lo que implica también que se postergue la fecha del pago de utilidades. (ESSJR)

### **APOYARÁ SEDEA A LOS GANADEROS CON 30 MILLONES DE PESOS**

Por Anaid Mendoza

La SEDEA ofrecerá apoyo a los productores ganaderos de la UGRQ con una bolsa de 30 mdp, a fin de buscar financiamiento para este sector. Al participar en la junta informativa que convocó Alejandro Ugalde, el secretario

**DOMINGO 7 DE JUNIO DE 2020**

Carl Heinz Dobler, comentó que con este apoyo se busca financiamiento que evite a los ganaderos se vayan a la quiebra y cierren sus granjas. (DQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **FDS DA CERTIDUMBRE A LAS INVERSIONES: MAURICIO KURI**

Pese a las afectaciones por la pandemia del Covid-19, el sector productivo de Querétaro se encuentra consolidado, ya que el gobernador Francisco Domínguez está dando fortaleza y certidumbre a las inversiones. Lo anterior fue señalado por el senador Mauricio Kuri, quien considero necesario atraer inversiones para poder atesorar nuevos polos de desarrollo. (N)

### **NECESARIO UN PLAN DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA: AGUSTÍN DORANTES**

Ante la prolongación del periodo de confinamiento y quejas de algunos sectores de la población como los comerciantes de la Sierra Gorda, quienes denuncian solo han recibido apoyo personas afines al PAN, el diputado Agustín Dorantes señaló que efectivamente se requiere de un plan de reactivación económica y la expectativa es que Querétaro sean de las primeras economías que se puedan recuperar de lo perdido. Explicó que el gobierno del estado y del municipio emanados del PAN, gradual sistemáticamente han presentado programas de apoyo, paquetes económicos para ayuda de microempresarios, de algunos trabajadores informales y lógicamente durante la contingencia y mientras se vayan quitando las medidas de aislamiento, tendrá que seguir dando ejemplo de programas que ayuden a una reactivación económica lo más rápido posible. (N)

### **PAN SÓLO BUSCA DESCALIFICAR A LÓPEZ-GATELL: RUÍZ OLAES**

Es Lamentable que el PAN busque descalificar el trabajo del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, afirmó el diputado Mauricio Ruíz, esto Luego de darse a conocer que el blanquiazul envió una carta para solicitar a la OMS reconsiderar la postulación del funcionario federal como parte del grupo de expertos que formularán el Reglamento Sanitario Internacional. (ADN)

## **PODER JUDICIAL**

### **PODER JUDICIAL REANUDARÁ ACTIVIDADES ESTE LUNES CON LA MITAD DEL PERSONAL**

A partir de este lunes 8 de junio, el poder judicial del estado de Querétaro reanudará actividades con el 50% de su personal en oficinas, aunque con diferentes medidas sanitarias. Lo anterior, tras la publicación del acuerdo con los lineamientos para el regreso de actividades jurisdiccionales y administrativas, las cuales serán sin público en general. (Q)

### **TSJ QUERÉTARO REANUDARÁ ACTIVIDADES EL PRÓXIMO LUNES**

A partir del próximo lunes el TSJ reanudará sus actividades jurisdiccionales y administrativas, las cuales habían estado suspendidas debido a la emergencia sanitaria por el Covid-19. (ADN)

## **MUNICIPIOS**

### **MERCADOS DE LA CAPITAL INCREMENTAN AFLUENCIA EN FIN DE SEMANA**

Los fines de semana los principales mercados de la ciudad de Querétaro incrementan su afluencia, así lo reveló Alejandra Haro, secretaria de servicios públicos municipales. (...) Para evitar contagios se mantienen los filtros con

**DOMINGO 7 DE JUNIO DE 2020**

gel y revisión de temperatura a los asistentes, a quienes se conminó para no acudir en familia y solo ir a realizar compras esenciales. (EUQ, Q)

### **AISLADO ALCALDE DE COLÓN POR SÍNTOMAS COVID 19**

El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, anunció que se encuentra en aislamiento en su domicilio debido a que cuenta con síntomas de Covid 19. En su mensaje, dijo que un familiar dio positivo a esta enfermedad, mientras que, en su caso, el lunes aplicarán la prueba para confirmar o descartar. (N, Q)

### **MUNICIPIO DE JALPAN APOYA A MIGRANTES ANTE EL CIERRE DE LA SRE**

La presidencia municipal de Jalpan de Serra puso a disposición de los connacionales y sus familias la Oficina de Atención al Migrante para atención y coordinación con los paisanos que se encuentran en los Estados Unidos. Mediante un comunicado, informaron que ante en las oficinas de la Secretaría de Relaciones Exteriores sólo se atienden emergencias, por lo que en caso de información o apoyo se podrán acercar al ayuntamiento. (Q)

### **COLÓN REFUERZA NEXOS INTERNACIONALES POR EL MEDIO AMBIENTE**

A propósito de la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología del Municipio de Colón, María Martínez fungió como moderadora de la ponencia “Recuperación Verde” a cargo del titular del Secretariado de México, Centroamérica y el Caribe de ICLEI, Edgar Villaseñor. (AM)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ROBO DE GANADO SE HA REDUCIDO UN 95% ESTE AÑO: UGRQ**

El presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde, aseguró que el robo de ganado ha disminuido hasta en un 95 % (...) Sin embargo aceptó que es el Arco Norte donde se han producido algunos robos, aunque esa zona ya no es Querétaro. (ADN)

### **RINDE PROTESTA EL NUEVO PRESIDENTE DE LA FEUQ**

Autoridades de la UAQ estuvieron presentes en la toma de protesta del nuevo Comité Ejecutivo de la FEUQ, para el periodo 2020-2021, encabezado por Emanuel Contreras Martínez, ceremonia realizada bajo medidas de contención y seguridad sanitaria y por vía remota, en las instalaciones del Auditorio Fernando Díaz Ramírez. (N)

### **ESPECIALISTAS ORGANIZAN “DIÁLOGO QUERETANO POR EL PLANETA” CON LA UAQ**

La UAQ a través de la coordinación de gestión para la sustentabilidad, junto con el informador ambiental, llevaron a cabo el foro digital “diálogo queretano por el planeta” para conmemorar el día mundial del medio ambiente que se conmemora cada 5 de junio. (AM)

### **COPARMEX MIGRA EL 70% DE SERVICIOS A PLATAFORMAS DIGITALES**

Por Jahaira Lara

Con el objetivo de lograr la reactivación del mayor número de empresas posibles ante los efectos generados por la pandemia de Covid-19 la Coparmex en Querétaro ha migrado 70% de sus servicios a la modalidad digital. (N)

### **FECOPSE SE DESLINDA DE LA CARAVANA DE COMERCIANTES**

La presidenta de la Fecopse, Rocío Alvarado Ramírez, reiteró el compromiso de seguir privilegiando el diálogo, pues hoy más que nunca se requiere de la suma de voluntades de los diferentes sectores de la economía, para

**DOMINGO 7 DE JUNIO DE 2020**

enfrentar la pandemia provocada por el COVID-19. Lo anterior, al explicar que la federación que ella representa no está convocando, ni participará en la caravana programada para el próximo lunes, con la que tianguistas, locatarios de mercados y comerciantes de Querétaro buscan exigir la apertura de sus centros de trabajo. (N, CI)

## **FRENTE QUERETANO POR EL DERECHO A LA NO DISCRIMINACIÓN APOYA LA PENALIZACIÓN DE LOS DISCURSOS DE ODIOS PARA SALVAR VIDAS**

La educación es la vacuna contra el odio y la legislación es quien le pone el límite para evitar su propagación en Querétaro.(...) Luego de que jóvenes de la organización SOS Discriminación Internacional Querétaro hicieran llegar vía electrónica a diputadas y diputados de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, una propuesta para penalizar los discursos de odio hacia los diferentes grupos en situación de vulnerabilidad afectados por la discriminación, como la diversidad sexual, juventudes, afrodescendientes, adultos mayores, personas con discapacidad entre otros. (DQ)

## **INDUSTRIAS DE PLÁSTICOS**

Con el regreso a la normalidad de los sectores automotriz, construcción y minería, las empresas del ramo del plástico también han hecho lo mismo al ser parte importante de los procesos de las industrias referidas. Informó lo anterior el presidente del Clúster del Plástico en la entidad, Venancio Pérez, al señalar que las 60 empresas que conforman este grupo, a partir del primer día de junio retomaron actividades, aunque con niveles que van del 35 al 50% de su capacidad total. (DQ)

## **REGRESAN 40 MIL OBREROS: CTM**

Con el retorno de actividades en la industria, el secretario de Trabajo de la CTM, Miguel Rodríguez, estimó que tan solo entre el sector automotriz y aeronáutico, se reintegraron a sus actividades aproximadamente 40 mil trabajadores. (DQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Alejandro Ochoa tiene sospechas de estar contagiado de Covid-19. El alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, nos comentan, estará aislado unos días. El mismo edil afirmó que tiene sospechas de que se encuentra enfermo de Covid-19 y por eso mañana lunes se realizará la prueba o los exámenes con el fin de confirmar sus sospechas o descartar este presunto contagio que asegura adquirió durante los recorridos que realiza tanto en su municipio, como fuera de dicha demarcación para entregar los apoyos que forman parte de un programa alimenticio que implementó con motivo de la pandemia. En redes sociales, hubo quienes, incrédulos, señalaron que se trata de una maniobra de don Alejandro con tintes electorales de cara a los comicios del siguiente año. Esta respuesta, nos comentan, la conoceremos en los siguientes días de acuerdo a los datos que dé a conocer la Secretaría de Salud estatal. El PRI ya se prepara para el siguiente proceso electoral. En donde ya hablan abiertamente del siguiente proceso electoral y hacen planes estratégicos para la lucha que tendrán el próximo año es el PRI. El dirigente estatal de este partido, Paul Ospital, ayer se reunió con algunos de sus colaboradores con quienes revisó la estructura electoral. Además, nos comentan, don Paul también dio a conocer a través de redes sociales la nueva imagen con la cual el tricolor saldrá durante los siguientes meses a convencer de su oferta política a los electores. (EUQ 2)

**DOMINGO 7 DE JUNIO DE 2020**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**